
2024年度 第１回市立須坂図書館協議会 会議録（要旨） 

 

１ 開催日時  2024年７月９日(火)午後２時～３時10分 

 

２ 開催場所  市立須坂図書館 第１講習室(西館２階) 

 

３ 出席委員  ８名 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 事務局   文化スポーツ課長、図書館長、管理係長 

 

６ 配布資料  資料1 2023年度図書館事業報告 

        資料2 2024年度事業計画 

        資料3 開館時間についての来館者アンケート用紙 

        資料4 開館時間についての来館者アンケート集計 

        資料  第74回長野県図書館大会ご案内 

 

７ 会議状況 各事項について事務局説明後、質疑 

（１）委員長・副委員長の選出について 

（２）2023年度 図書館事業報告について 

（３）2024年度 図書館事業計画について 

委員：「ぶっくるー文庫」とはどのような事業か。 

 

事務局：学級に置く本が古くなったり不足したりした場合などに、須坂図書館の配本室から学級文庫と

してまとめて貸し出している。2022 年度は須坂小学校のみだったが、2023 年度から日野小学校へも提

供した。これからも利用する学校が増えるよう、今後の司書の集まりなどで情報提供を行う予定。 

 

委員：３(1)図書館等の登録者数について、地域館の人数が多いのはなぜか。 

 

事務局：地域館は年度当初に新たに登録者を更新するため、毎年度新規登録者に計上されている。図書

館は2023年度中に初めて登録した人のみの数字なので、地域館の方が多くなっている。 

 

委員：貸出冊数、入館者数が少しずつ増加したとのことだが、利用者数のピークはいつ頃か。 

 

事務局：５図書館利用状況推移（本館のみ）に過去10年分を掲載している。10年間の中では2014年が

最多でその後同程度で推移するが、2020年に大幅に減少し、2021年が最小だった。そこから少しずつ回

復しているが、以前の数値には戻っていない状況。 

 

委員：地域公民館図書室で利用が多いのはどこか。日野地域公民館の図書室をよく利用するが、本も多

くリクエストを受け付けてもらえたり、職員から本を紹介してもらったりと非常に使いやすい。 

 

事務局：地域公民館８館に図書室を設置している。日野など職員が熱心に対応されている所は貸出冊数



が伸びている。以前は子どもが学校帰りに地域公民館に寄れたが、一旦帰宅しないと来られない状況に

なってからは利用が極端に減ってしまった館もある。 

 

（４）その他 

 ・図書館の開館時間について 

事務局：図書館では、昨年度から開館時間の変更を検討している。昨年の10月に行った協議会でもご説

明し、委員の皆さまからのご意見をいただいた。その後検討している中で、実際に利用してくださる利

用者さんの意見をお聞きしたいと考え、5 月に利用者アンケートを行った。その結果をご覧いただき、

ここで委員さんの任期も新しくなったため、改めてご意見をお伺いしたい。 

 

委員：職員の作業効率を考えても、夜の終業後に残務整理や片づけなどをするよりも、朝フレッシュな

状態で作業をした方がよい。それが市民サービスにつながると考えれば、この案に賛成。 

 

委員：利用者の立場としては、働いていると土日に来ることがほとんどで、朝も9時からは早すぎて行

けない。日中働いている人は遅い時間の開館が有難いのではないか。「変更してもよい」と考える人が多

いようなので、変更は問題ないと思うが、アンケートには「朝子どもを送った後そのまま来れるので、

今まで通りがよい」という意見もあった。そのような人をどうカバーするのか考える必要がある。地域

公民館の利用を勧めるなど。 

 

事務局：地域公民館によって開館時間は違っている。朝は9時頃から利用できると思うが、夕方は4時

30分までなど短くなっている。 

 

委員：長時間の開館時間だが、職員の勤務時間はどうなっているのか。無理のない時間で勤務できてい

るか。 

 

事務局：一日 7.45時間が 4名、7.25時間が 3名、6時間が 6名でローテーションして勤務している。

一人の勤務時間が長くなるということは無い。 

 

委員：変更するとしたらスケジュールはどのように考えているか。 

 

事務局：今日のご意見をお聞きした後、市や教育委員会で検討し 2～3 か月中には方針を決定したい。

議会への説明、規則改正が年内にできれば、1～3月を周知期間とし、変更開始は早くて来年度の 4月、

をスケジュールとして考えている。 

 

委員：（委員長）開館時間の案に、協議会としては賛成ということでよろしいか。 

 →委員の賛成意見あり 

 

事務局：今後、変更後の開館時間を「試行」として行い、状況をみることを考えている。 

 

 

 ・図書館の開館時間について 



  事務局：今年度は須高地区が開催地となっている。講演会のみでも参加できるので、ぜひお越しいただ

きたい。 

５ その他 

（１）委員報酬について 

  委員報酬を７月末までに指定口座に振り込む予定（公務員の委員は無報酬） 

 

（２）次回の開催について 

  来年度の事業について協議したい。予算に反映させるため、10月下旬から11月中旬までに開催予定。 

 

以上 


